
パブリックコメントで提出された意見及び意見に対する町の考え方
〇　実施期間：令和２年１２月２５日（金）～令和３年１月２５日（月）
〇　意見および提出者数：２人
〇　意見および提案件数：９件

　第６次総合計画基本構想（案）に関する意見・質問等

意見番号 項目 意見・提案の内容 意見等に対する本町の考え方

1 将来像

将来像　住みたい～。いいと思います。 現在の町民の皆さんに住み続けていただくとともに、
新たに町外から「住みたい」と来ていただくことも必
要であり、より多くの方に住んでいただくことはまち
づくりには欠かせないことから、将来像として位置づ
け、各種施策に取り組んでいきます。

2 将来人口

人口が減っていくのは残念ですが、避けられないので
あれば、少しでも多くのひとが住んでいただけるよう
取り組みをお願いします。

意見1に同じ

3
基本目標
全般

SDGsについて雑誌でも見たことがあります。町として
取り組むことは意義があると思います。環境問題など
しっかり取り組んでください。

SDGｓの視点を取り入れ、各施策を取り組むことで「誰
一人取り残さない」社会の実現とともに、住みたい住
み続けたいと思える持続可能なまちづくりを推進しま
す。例えば、環境問題についてもSDGｓの目標を設定
し、施策の展開を通じて達成できる目標として位置付
けることで、現在抱えている社会全体の問題としても
捉え、地域とともに考え、みんなでつくるまちづくり
につなげていく視点を持つこととしています。

4
基本目標
創造

先端技術もよいですが、企業の社員などの知識や経験
を活用したまちづくりも必要では。町内にも企業でい
ろいろな分野で活躍している方もたくさんいます。町
の外からでも手伝っていただければよいのではないで
すか。

様々な分野の専門人材として、民間企業等の社員を一
定期間受け入れ、そのノウハウや知見をまちづくりに
活かす制度もすでに取り入れておりますが、さらに拡
大を図りたいと考えています。

5 施策の体系

こどもたちのためにも子育てや教育を手厚くすれば、
子育て世代が増えて人口が減っていくのも少しは軽く
なるのでは。

第５次総合計画でも子育て・福祉・教育分野は重点施
策として取り組んできました。
一貫した子育て施策などについて引き続き取り組んで
いきます。



　第６次総合計画基本構想（案）に関する意見・質問等

意見番号 項目 意見・提案の内容 意見等に対する本町の考え方

6
基本目標
つながり

「心身ともに健康で」という言葉がありますが、本人
の努力や予防の努力が報われず、何かしらの疾病を罹
患されている方々や生まれつき疾病をお持ちの方もお
られます。そういう方々も「自分らしくいきいきと暮
らす」ことができる町であることが望ましいのではな
いでしょうか。
「心身ともに健康で」という言葉は省いていただきた
い。なくても日本語として成立するはずです。

すべての方が健康で、明和町に暮らし続けることがで
きるまちが理想であり、幅広い意味で「健康」である
ことが理想につながると判断し、「健康で自分らしく
いきいきと暮らすことができるまち」とします。

7
基本目標
創造

歴史的史跡や文化、産業は継承すべき大切なものです
し、伊勢や松阪のついでに立ち寄っていただけたらう
れしいですが、観光業振興が明和町にとって必要なの
かどうかがまったく理解できません。必要性をわかり
やすく教えてください。

定住人口が減少傾向である中、観光振興により交流人
口を拡大させることで、人口減少の影響を緩和し、元
気で活力のある地域を構築することで誰もが住みたい
住み続けたいと思えるまちをめざすこととしていま
す。

8 基本計画

基本計画（案）55ページに、23号線の下御糸地区周辺
を「まちの玄関口」として「ふさわしい開発を」とう
たわれていますが、大淀地区や県道37号の斎宮地区や
明星地区についても「玄関口としてふさわしい開発」
が計画されると考えてよろしいか。
また、玄関口として「ふさわしい」とは、具体的にど
ういう状態のことを言うのか、分かりやすく示してい
ただきたい。農地が広がっているのは「ふさわしくな
い」ということですか。

国道23号線沿いの当該地区は、交通量も１日当たり約3
万台多く、伊勢志摩方面に向かう主要道路であること
から、町の一つの玄関口という位置づけをしていま
す。当該地については、既存の商業施設や事業所など
のほか、さらなる活性化を目指すことにより、立ち寄
り場所から目的地となるように商業施設等の誘客施設
を誘致することをめざすものです。その他の地域につ
いてもそれぞれの環境や公共施設、各種事業所、農地
などの状況も踏まえた中で、適正な土地利用も含めた
方針をそれぞれの計画で定めていくこととしていま
す。



　第６次総合計画基本構想（案）に関する意見・質問等

意見番号 項目 意見・提案の内容 意見等に対する本町の考え方

9 基本計画

基本計画（案）79ページには、「予算編成が今以上に
厳しくなることが見込まれる」「税収の大幅減も想定
されます」と町の財政難の将来予想ができているの
に、新たに何かを開発しようとするというのは理解に
苦しみます。
開発にかかる収支、維持費もろもろは10年累計で黒字
決算できる見込みがあるのでしょうか。

財政運営については、財政健全化プランを策定し歳入
確保と歳出抑制などの取組を進め、事業の緊急度や優
先度をつけるなか取捨選択を行い、持続可能な運営を
していくこととしています。
また、財政厳しい状況であることからも必要な事業を
精査するとともに、事業を計画する段階から民間資金
やノウハウを活用するPFIなどの手法も検討しながら検
討を進めます。町にとって収益性のほか活性化に効果
が見込めるかなどを精査しながら事業の実施について
は判断することとしています。


